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卡塔尔阿尔萨德俱乐部28日宣布，前西
甲巴塞罗那中场球星哈维将出任球队主教
练。

哈维在巴萨度过了 17 年精彩的西甲生
涯，并成为第一位在欧冠联赛中出场 150 场
的球员。他自 2015 年起身披阿尔萨德队战
袍参赛，如今则要转换身份担任该队主帅。

阿尔萨德刚刚拿到6年以来的第一个卡
塔尔联赛冠军。根据计划，球队将于 7 月 14
日至 29 日期间在离巴塞罗那不远的赫罗纳
举办训练营。

“在结束我难忘的球员生涯后，我将以极
大的热情与责任感迎接人生新挑战，回报俱
乐部过往给予我的信任。”哈维在社交媒体的
个人页面上表示。

39 岁的哈维此次是从合同到期的葡萄
牙人费雷拉手中接过球队教鞭的，后者曾表
示哈维“会是一名伟大的教练”。

意甲 AC 米兰俱乐部 28 日宣布，俱乐部
方面已经与加图索达成一致，后者将不再担
任球队主帅。

加图索与AC米兰俱乐部还有两年的合
约，他从 2017年 11月起执掌球队教鞭，不过
本赛季AC米兰在与国际米兰的第四名之争
中以1分落后，未能进入下赛季的欧冠联赛。

在1999年至2012年期间，加图索以球员
身份效力于 AC 米兰，赢得过联赛冠军与欧
冠冠军。此次下课也让加图索加入了因扎
吉、西多夫与莱昂纳多的行列，他们都曾是米
兰旧将，但最后都在主帅岗位上与“红黑军
团”分手。

“里诺（加图索）在这个赛季为我们的事业
奉献了一切，他不知疲倦地工作，永远把责任扛
在肩上，也把俱乐部的工作摆在第一位。我想
发自内心地说一句，感谢你，里诺。”AC米兰俱
乐部CEO加齐迪斯在一份声明中说。
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最近几天，接连出现几则引人注目的消
息，都是有关中国足球的。一个是意大利老帅
里皮在告别国足帅位 4个月后，再度出任中国
男足国家队主教练。另一个是中国足协启动
换届筹备工作，陈戌源担任筹备组组长，深化
足球改革迎来了新的契机。

国足未能在3月的中国杯上踢出让球迷满
意的比赛，在此背景下，国足帅位的确定和足
协换届的启动，对将于9月开始的2022年世预
赛亚洲区四十强赛备战工作是十分有利的，传
递出令人期待的明确信号。

这个信号在足协宣布里皮出任国足主教
练时的新闻稿中就有所体现。文中说，相信国
足能在里皮团队的带领下，向世界杯参赛梦想

“发起全力冲击”。其实，这“全力”二字，不仅
是足协的希望，也是饱含着外界对中国足球以
深化改革促强力崛起的期待。

中国足球要缩短与世界杯的距离，需要全
力做很多工作。

对里皮团队来说，需要全力让处于更新换
代的国足在新的世界杯周期实现突破。里皮
首次担任国足主教练期间，国足成绩不错，但
也留下过遗憾和苦涩，暴露出种种不足。这反
映出国足的战斗力、技战术水准等并没有得到
那么显著的提升。客观地讲，面对即将到来的
卡塔尔世界杯，国足出线难度依然很大。这更
需要国足团队在里皮带领下进行更深入、更细
致的从技战术到人员的捏合、调整；当然，这也
需要外界给予更多耐心和支持。

对足协来说，需要继续全力贯彻落实好
《中国足球改革发展总体方案》，把深化改革的
路走下去。中国足球经历过很多坎坷。这些
弯路一再证明，把足球事业搞好其实就一条
——少折腾。《总体方案》已经明确了中国足球

改革各个阶段的目标，接下来的工作就是把这
个方案落到实处，向着目标一步步地前进。这
次足协换届，借鉴此前篮协、乒协的换届经验，
在“专业人做专业事”实践方面有了更进一步
探索，值得期待。

不过，需要追问的问题还有很多。比如，
在国足全力冲击卡塔尔世界杯背景下，更为长
远的青训规划如何保持同样的力度、投入和决
心？如何进一步探索以创新理念和手段构建
中国特色足球管理模式，理顺管理体制？还有
足球普及、本土教练培养以及职业联赛的规
范，这些事关中国足球长远发展的事情又该如
何做到“全力”？

中国足球积累的很多问题，早已到了需要全
力解决的时候。怎么做到全力？还是要靠深化
改革！这是我们夯实定力、汇聚合力的动力源。

人民

中国选手王蔷 28 日在法网女单首轮中直落
两盘，赢下与郑赛赛的“内战”，锁定第二轮名额。

赛后王蔷表示，郑赛赛的打法很适合红土，变
化很多，还有网前小球，自己做好了充分的准备。

“每一次和她交手都很艰难，她是很难打的对手，
不管红土还是硬地，我都会做好充分准备。”

首盘王蔷完全占据上风，仅在第五局遭遇破
发，以6:1轻松胜出。第二盘郑赛赛状态回升，前
九局过后以5:4领先。此时王蔷稳住阵脚，连下三
局，用一记高质量的反拍直线进攻将比分锁定在
7:5。

王蔷认为，赛前活动时感觉郑赛赛有点紧，没
有特别放松。“她第一盘的失误多一点，但第二盘
一上来给我制造了很大困难，开始更多变化，在变
化中寻找机会。”

王蔷说，第二盘战成5:5后自己找到了感觉，而
之前还有点“恍惚”，对比赛结果不太确定。在5:5
战平后她想到了首盘的打法，之后两局打得较为顺
利。

“第一盘打得乱七八糟，什么都没打出来，很
快就掉了，第二盘打得好一些。”郑赛赛坦言，自己
在大满贯赛场上还有些紧张，期待表现好一些，结
果却恰恰相反。

法网首轮中，王雅繁被捷克新星万卓索娃淘
汰出局，朱琳不敌罗马尼亚姑娘贝古。

29 日，在法国巴黎罗兰·加洛斯球场进行的
2019年法国网球公开赛女单第二轮比赛中，中国
选手张帅以 1：2 负于爱沙尼亚选手卡内皮，止步
第二轮。

一句“感觉在哪些方面还要努
力”，触动了郑赛赛的泪点。想起最近几年在
罗兰·加洛斯试图突破但都无功而返，她哽咽
起来。

“自己一直在进步，但在大赛中总是打不
好，不知道为什么。”郑赛赛说，“没发挥好，没
办法，打成这样在大满贯怎么可能赢球？”

郑赛赛 28 日在法网女单首轮 0:2 不敌王

蔷，自 2015年以来连续第五年倒在首轮关，征
战法网正赛至今尚无胜绩。

比赛结束后，郑赛赛说了很多次“不知
道”。她不明白，捅破法网首轮这层窗户纸，怎
就如此艰难。

“法网（正赛）没赢过球，很希望能赢第一
场球，对自己的期待有点高。”她说。

相比起技术水平，或许郑赛赛更应该提高
的是大赛心理状态。正如她所言，比赛失利与
技术、战略没有太大关系，就是心理上比较紧
张，导致身体调整以及对球的反应变得很慢，
出现了很多平时训练没有过的失误。

看到郑赛赛比赛中反应迟钝，球打不快，
失误也多，她的教练很生气也很困惑，赛后不
住地问她“今天在干吗”。

“每天很积极地一直在做，结果还是不好，
我不知道该怎么办。”郑赛赛言语间透着无奈。

郑赛赛觉得，大满贯总是不一样，大家都
想在大满贯发挥出色走得更远，因此给自己压
力更大，期待更多。比赛里想得太多，没有真
正地做到专注。“不管面对谁，如果不是大满贯
比赛，总是发挥得会好一点。每次一到大满贯
就有点紧，这需要自己去突破。”

“真的和对手没关系，是我自己没打好。
稍微打得好一点都有机会，我只发挥了20%到
30%，这就让人很生气。”郑赛赛说。

“今天有很多来给我加油的人，他们大老
远跑过来，我没发挥好，对不起他们。”郑赛赛
表达了歉意，她的眼中闪着泪光。

在29日进行的国际乒联中国公开赛混双资
格赛的一场较量中，中国选手樊振东/丁宁组合
以0：3不敌朝鲜组合金南海/安吉宋，无缘正赛。

首局比赛，双方打得十分胶着，比分交替上
升，战至 10：10 后，朝鲜组合连得两分以 12：10

先下一城。次局比赛，双方战至5：5后，朝鲜组
合再度发力以 10：7拿到局点，而中国组合虽然
再次追至 10平，但关键时刻朝鲜组合用强悍的
表现以14：12再胜一局。第三局，朝鲜组合一路
领先，最终以11：9取胜。

作为男单和女单世界排名第一的选手，樊
振东和丁宁的出局可谓本届赛事开赛以来的最
大冷门。虽然贵为“一哥一姐”，但不久前才开
始配对的他们要从资格赛打起，不过此次出局
也让人颇为意外。

金南海/安吉宋这对朝鲜组合也颇为神秘，
混双世界排名只有 155位。安吉宋的男单世界
排名为109位，而金南海的女单排名为107位。

“我觉得还是有点可惜，三局都是输两分，
对方在关键球的把控上要做得更好。”丁宁说。

中乒赛樊振东/丁宁资格赛爆冷出局

法网首轮王蔷淘汰郑赛赛 张帅止步第二轮

郑赛赛泪洒赛场：我没发挥好新闻
延伸

国足“全力冲击世界杯”，靠啥？
巴萨名宿哈维将执教
卡塔尔阿尔萨德队

加图索离开AC米兰

何朕宇“空门不进”却是同年龄段最强
5月 27日晚，在熊猫杯国际足球邀请赛第

二轮的比赛中，中国U18国青队面对昔日的东
南亚弱旅泰国队毫无还手之力，最终以 0：2输
给对方，遭遇两连败。

这场比赛，U18国青队出现了无数次的低
级失误，其中18岁的何朕宇盘过对方门将打空
门偏出那一球更是令人叹息，这一球被网友冠
名为“史诗级空门不进”。

何朕宇无疑是中国 U18 国青队名气最大
的一位球员，熊猫杯也是他第一次代表国字号
球队正式亮相比赛。

他是英超球队狼队百年历史上引进的第
一名中国球员，因为不受劳工证的限制被球迷
们看作下一个能登上英超赛场的中国球员。

在去年何朕宇与狼队签约时，何朕宇的父
亲何福山曾向记者透露，何朕宇希望自己18岁

之前登陆英超赛场，未来披上中国国家队的战
袍，而在短短几个月后，何朕宇就实现了入选
了2001年龄段的U18国足名单。

2012年，何朕宇在英国开始了“留洋”的日
子，从诺丁汉到伍尔弗汉普顿，从诺茨郡到狼
队，何朕宇的职业之路在“史诗级空门不进”前
一片光明。

而丢失这个单刀，网上充斥着对何朕宇和
中国足球的各种冷嘲热讽，赛后何朕宇的微博
也是遭到了一些球迷的围攻。

虽然何朕宇对记者的采访要求未做回复，
但不可否认的是，在中国U18国青队先前的西
班牙、比利时拉练期间，何朕宇是这支队伍中
进球最多的球员。

资深足球记者马德兴说：“我不想再批
评和指责这些球员，因为他们本身某种程度

上也是一批‘受害者’，在他们起步阶段，得
不到应有的教育和指导，在该练基本功的时
候没有狠抓基本功，更没有人去教他们该如
何踢球。”

“而在明知他们基础差、需要从最基本的
基本功、体能等抓起的时候，外界又有各种不
同声音，大谈欧美是如何训练的，甚至明确表
示反对‘一日三练’。”

PPTV解说员赵旌凯也在微博上表示：“有
一说一，输球当然该指责，但是请找到原因。
他的带球护球在整个队里都属上乘，我只是不
希望你们把输球的责任归罪到一个人身上，当
然，这就是这个职业所要面对的，我不希望丢
掉一个单刀就抹杀掉这所剩不多的中国足球
未来的希望，本来希望就很小了。”

据《成都商报》

郑赛赛在比赛中回球。


